



Super nota.

Nombre del Alumno: Flor Mileidy Herrera Aguilar.

Nombre del tema: Unidad IV. Construcción metodológica y perfil actual del Trabajo Social en México.

Modulo: I ro

Nombre de la Materia: Trabajo social en México.

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez.

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social Y Gestión comunitaria.

Cuatrimestre: 6to.

Pichucalco Chiapas a 17 de junio del 2025.

AREA DE METODOLOGIA Y PRACTICA DE TRABAJO SOCIAL



Se centra en el estudio y aplicación de métodos y técnicas para la intervención social.

3 MÉTODOS DE TRABAJO SOCIAL



Esto incluye la investigación, la planificación, la ejecución y la evaluación de proyectos de trabajo social, así como la reflexión sobre la ética y los valores profesionales en el contexto de la intervención.



su conocimiento son:

se centra en la transformación de situaciones problemáticas y le mejoras del bienestar de las personas y grupos, analiza y aplica los fundamentos teóricos y metodológicos de los modelos de intervención en la comunidad.



Analiza las diferentes estrategias de investigación para comprender el orden lógico de los procesos y procedimientos aplicados al conocimiento de la realidad social. conoce y aplica las diferentes pruebas estadísticas vinculadas a la investigación social.



Desarrolla procesos de investigación y aplica las técnicas y recursos para el conocimiento y la interpretación de la realidad social, comprende la importancia de los procesos de comunicación, identificando los elementos que contribuyan a desarrollar la interacción social.



Área política social y necesidades sociales.

Es el área de la política pública, que se enfoca en la satisfacción de las necesidades sociales, como la salud, la educación, la vivienda, el empleo y la protección social.



Su objetivo es garantizar que las personas tengan acceso a los servicios y recursos necesarios para llevar una vida digna y saludable, y para que la sociedad funcione de manera justa y equitativa.



Identifica la naturaleza de las necesidades y problemas sociales de México, identifica a través de una revisión teórica los problemas económicos, jurídicos, políticos y sociales que determinan el desarrollo de la situación rural en el campo mexicano.



ÁREA SUJETO Y HÁBITAT



Se enfoca en la intervención social para abordar las necesidades de las personas y de las comunidades, utilizando un enfoque científico y ético-político.



Se caracteriza por su capacidad para analizar la complejidad social, promover el cambio y el desarrollo de los sujetos en sus proceso de transformación.



su conocimiento son:

Analiza las características y dinámica de la población y el impacto de estas sobre el medio ambiente, conoce e interpreta e interviene en en diversas problemáticas ligadas a los patrones de conducta.



Analiza y valora los factores sociales que intervienen en las principales enfermedades que afectan a la población y determina las medidas de prevención y control desde el punto de vista del trabajo social.



En México el trabajo social abarca un amplio espectro de áreas, sujetos y hábitat, incluyendo la salud, educación, asistencia social, justicia, empresas y el tercer sector así como a individuos, grupos y comunidades.



HÁBITAD DE INTERVENCIÓN:

- Sector público privado. interviene en instituciones gubernamentales, empresas y organizaciones no gubernamentales.
- Contextos sociales. vivienda, educación, salud, empleo, cultura.



- Entornos físicos. áreas urbanas y rurales.
- Entornos virtuales. a través de plataforma digitales para brindar apoyos y servicios.



El trabajo social en México se caracteriza por su enfoque holístico, que considera la interacción entre el individuo su ambiente y las estructuras sociales para promover el bienestar y el desarrollo.



ÁREA HISTORICO SOCIAL.



Se caracteriza por una evolución desde una perspectiva asistencial y caritativa hacia una practica mas profesional y critica, influenciada por las transformaciones sociales , políticas y económicas del país.



Sus conocimientos son:
Describe las etapas históricas y las formas de intervención que se han desarrollado en el trabajo social.



su conocimiento son:

Identifica el impacto de los cambios económicos, políticos y sociales a nivel internacional.



Analiza la situación social, económica y política del país y los procesos de crecimiento y desarrollo que han influido en la configuración de los escenarios del México contemporáneo.



El área histórico-social en México se enfoca en la comprensión de las sociedades y los fenómenos sociales, a través de la investigación y el análisis de diversas disciplinas.



Incluye áreas como historia universal, historia de México, filosofía, antropología, ciencias políticas y sociales, derecho, economía, geografía y teoría de la historia.



Área de intervención del trabajo social.

Es entendido como la acción organizada y desarrollada por los trabajadores sociales, con las personas, grupos y comunidades,



Sus objetivos están orientados a superar los obstáculos que impiden avanzar en el desarrollo humano y en la mejora de la calidad de vida de la ciudadanía.



Incluye la asistencia social, la promoción y protección de derechos, la planificación y evaluación de políticas, la prevención de riesgos sociales, la gestión de recursos, la rehabilitación y la intervención en situación de crisis.



También se pueden identificar áreas mas especificas como la salud, educación, vivienda, empleo, justicia, y el medio ambiente.



Bibliografía

TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA., ANTOLOGIA. UDS. (2025). TRABAJO SOCIAL EN MEXICO. En *UNIDAD IV. Construcción metodológica y perfil actual del Trabajo Social en México* (págs. 175-180). COMITAN DE DOMINGUEZ.